

mands, etc. — L'Eau de la Grotte. — Les Coxalgies et le mal de Pott. — La Guérison des Aveugles. — Les Phtisiques. — Les Maladies nerveuses. — Le Lupus de Metz. — Le Pèlerinage de Zola. — La Suggestion. — Les Péritonites tuberculeuses. — La Conversion d'un médecin protestant, etc., etc. Et il y a ainsi dix-huit chapitres, dans un total de 400 pages.

Le volume est précédé d'une remarquable lettre de l'évêque de Tarbes et Lourdes, et mériterait un long et substantiel compte rendu tout spécial ; mais l'espace nous manque. — Ce que nous avons dit prouve surabondamment l'immense intérêt qui s'attache à sa lecture, avec la réelle importance de faits qui y sont discutés, et de la conclusion qui s'en dégage. Amis et ennemis, simples chrétiens et savants docteurs, tous devront le lire, car ils y trouveront la solution du grand problème sur le surnaturel des guérisons de Lourdes. *L'Œuvre de Lourdes*, dans l'état actuel de la question devant le monde savant, s'impose donc à notre étude ; et il n'est aucun de nos lecteurs, même les moins bien disposés, qui ne doive s'attacher à sa lecture attentive. L'ouvrage et la question le méritent hautement et les soixante similigravures qui l'illustrent en réhaussent l'attrayant intérêt. C'est évidemment l'un des plus beaux ouvrages sortis en ces derniers temps des presses de son éditeur. Même à ce point de vue, l'intérêt du livre répond à son importance. P. L.-B.

— L'AVENIR DE L'ÉGLISE RUSSE. *Essai sur la crise sociale et religieuse en Russie*, par Joseph WILBOIS. 1 vol. in-16. Prix : 3 fr. 50 ; franco : 4 fr. Librairie BLOUD et Cie, 4 rue Madame, Paris (VIe).

Les sept chapitres qui forment ce livre : 1° Sur la constitution sociale de la Russie ; 2° L'âme russe comme produit de la vie russe ; 3° Petit abrégé de l'histoire de l'Église russe ; 4° Le culte ; 5° L'organisation ecclésiastique ; 6° La Raskol et les Sectes ; 7° L'avenir de l'orthodoxie ; — peuvent être groupés en deux parties. La première est une explication du peuple russe à partir de son histoire antérieure et de son milieu géographique ; la seconde montre les répercussions de sa vie profane sur sa vie religieuse ; enfin le dernier chapitre permet de conclure du passé à l'avenir dans la mesure où on trouve dans ce passé de véritables « lois sociales » ; en particulier, c'est dans cette conclusion qu'on examine sous quelle forme il faut espé-